## Foto: El Diario de Yucatán (cortesía)

Con el objetivo de dar atención a una de las principales demandas de la población, la de contar con agua en cantidad y calidad suficiente, la Comisión Nacional del Agua (Conagua), a través del Organismo de Cuenca Península de Yucatán (OCPY), ha programado recursos por 43.9 millones de pesos entre 2014 y 2015 para la puesta en marcha de acciones en los 13 municipios yucatecos inscritos en la Cruzada Nacional contra el Hambre, que impulsa el Gobierno de la República.

El Director General del OCPY, Roberto Pinzón Álvarez, señaló que para cumplir los objetivos de esta estrategia federal, en seguimiento a las instrucción del Director General de la Conagua, Roberto Ramírez de la Parra, ha sido importante la coordinación y trabajo de los tres órdenes de gobierno, a efecto de que los recursos que se ejerzan para apoyar a la población que habita en zonas vulnerables aumenten de manera importante.

En este sentido, dijo, como resultado de las aportaciones que también realizan los gobiernos del Estado de Yucatán y de los 13 municipios inscritos dentro del programa, los recursos que se han ejecutado en materia de ampliación y rehabilitación de sistemas de agua potable, construcción de redes de distribución, construcción de drenajes sanitarios y de sanitarios ecológicos, entre otras acciones, alcanzan 52.5 millones durante 2014 y 2015.

Mencionó que la Cruzada Nacional contra el Hambre busca apoyar a la población que habita en zonas vulnerables, a través de la dotación de agua entubada, construcción de red entubada de drenaje y saneamiento, y la edificación de baños ecológicos en vivienda.

El funcionario federal detalló que durante 2014 se destinaron 14.8 millones de pesos para la construcción de 425 sanitarios ecológicos, en beneficio de mil 898 personas; la edificación del drenaje pluvial, para mejorar las condiciones de vida de dos mil 355 yucatecos; así como de redes recolectoras de alcantarillado, en favor de otros 25 mil 215 habitantes.

Además, se construyó un cárcamo de bombeo de aguas residuales en beneficio de 22 mil personas, se ampliaron las redes de distribución, para apoyar a dos mil 355 yucatecos más, entre otras acciones realizadas. Para este año, mencionó, se contempla la ejecución de recursos por 37.7 millones de pesos, de los que la Conagua aportará 29.1 millones, para realizar acciones de esta estrategia.

Agregó que con esos recursos se contempla la construcción de 633 sanitarios ecológicos, en beneficio de dos mil 822 yucatecos de los municipios de Cantamayec, Chankom, Kanasín, Tixcacalcupul y Tizimín.

De manera adicional, se contemplan trabajos de ampliación en el sistema de agua potable en las poblaciones de Mayapán, Tahdziú y Uayma en los que se mejorará la calidad de vida de mil 113 personas, además se rehabilitará el sistema de agua potable de Uayma y se ampliará en la localidad de Tahdziú.

El funcionario federal recordó que en Yucatán los municipios contemplados dentro de la Cruzada Nacional son Tahdziú, Mérida, Cantamayec, Chankom, Kanasín, Tixcacalcupul, Uayma, Valladolid, Tekax, Mayapán, Tizimín, Chemax y Chikindzonot.

(Comunicado de Conagua)

11 de agosto de 2015 Fuente: <u>Diario de Yucatán</u>